

PALMA

Suspensión de embarque de pescado.—El Gobernador, en vista de las múltiples denuncias recibidas de que la pesquería solo se ve medianamente abastecida los días de salida del vapor correo de Barcelona, escaseando por completo los demás días, ha prohibido en absoluto el embarque de pescado, hasta que los pescadores normalicen el servicio de abastecimiento de la ciudad y demuestren que hay exceso, después de atendido dicho servicio.

Incendio.—Comunican de Esporlas que anteaer se declaró un incendio en unos campos conocidos por «Sa costa de Son Dameto» lindantes con la carretera, quemándose una extensión de 53 áreas de leñas bajas y varios algarrubos.

Apercibido del hecho el cabo de la Bandera del puesto de dicha villa llamó a algunos vecinos, quienes lograron dominar el fuego al cabo de unas horas de iniciado.

Los daños materiales causados se calculan en 100 pesetas, no teniendo que lamentar desgracias personales.

Se cree que el hecho fue casual producido por la colilla tirada distraidamente por algún transeúnte.

Asistido.—Lo fue en la mañana de ayer en la Casa de Socorro un joven que presentaba una fuerte contusión en un brazo por efectos de una caída en la plaza Mayor.

Música en el Borne.—Programa de las piezas que ejecutará la banda Mallorquina en el paseo del Borne hoy 30 de ocho y media a diez y media noche.

- 1.º «Los Dos Gallos», pasodoble; L. Romo.
- 2.º «Ecos del Campamento», polka; Cerdán.
- 3.º «Marcha húngara», capricho; Calatayud.
- 4.º «Bien», Marcha Mora; Ardua.
- 5.º «Mujer Ideal», pasodoble; L. Romo.

Hallazgo.—Nuestro amigo don José Balaguer nos ruega hagamos público que en su establecimiento «Antigua Casa Banqué», Colón 34, han sido encontradas cien pesetas que están a disposición de quien acredite ser su dueño.

Intervienen el señor Muntaner y el señor Suau que fija lo que hay que hacer para evitar que hablen muchos concejales, para lo cual basta cumplir el Reglamento.

Así promete hacerlo el Alcalde.

Se da cuenta de sendas comunicaciones de los Jefes de Negociado, que tienen temporeros a sus órdenes, manifestando que dichos empleados son imprescindibles en los puestos en que prestan sus servicios.

El señor Muntaner propone la formación de una estadística del trabajo que se realiza en el Ayuntamiento para saber si puede realizarse con los empleados que hay ó con menos.

El señor Bisbal cree innecesaria tal estadística pues aunque no falten empleados si la mayoría los quiere nombrar á cuantos le convenga, pues para ello tiene los votos.

El señor Llompart dice que va en este asunto de buena fe y propone que se pida á los empleados si harían el trabajo de los temporeros, aumentándoles el sueldo sosteniendo que lo mejor es pagar bien á los empleados que así cumplirán mas y mejor.

A esta proposición se opone el señor Suau.

El Alcalde cree que todos los empleados, así como los temporeros cumplen con su deber.

Finalmente se concede, á propuesta del señor Llompart, un voto de confianza á don Pedro Martínez para organizar el Ayuntamiento como organización un establecimiento comercial.

El Alcalde dice: Me parece que ya será tarde.

El señor Aguiló (don Juan) se ocupa del artículo que sobre las haciendas locales publicó en LA ALMUDAINA don José Enseñat y dice que aprovechando el R. D. de 1.º de año del señor Ventosa y Calvell, como propone el articulista, pueden realizarse mejoras sin gasto para el Ayuntamiento.

El señor Planas pide que se den al Ayuntamiento explicaciones sobre el asunto de la morfina, de que se han ocupado los periódicos.

El señor Bisbal se manifiesta contrario á discutir hoy este asunto, tanto por estar ausente el señor Trián (don Juan), que tiene anunciado voto particular, como por no haber aun dictamen.

Hablan también otros concejales, sin que se acuerde la presidencia de la observancia del reglamento y finalmente son los concejales mismos los que recomiendan que no se hable más del asunto.

El secretario recuerda que debe discutirse, como continuación de la sesión, el articulado de los presupuestos; y se acuerda suspender la sesión y reanudarla, para dicho asunto, á las cinco de la tarde.

pal quede con la misma cantidad que ahora, sin hacer especial designación de ella, que acordará, en su caso, el Ayuntamiento.

Al aumento de sueldo del escribiente de Bomberos, el señor Bisbal hace constar su voto en contra por no ser partidario de aumentos parciales.

Se presenta una enmienda al concepto «Rentalación» (que en el presupuesto se proyecta reducir en 1000 pesetas), proponiendo que quede como actualmente. La enmienda es aprobada.

Se presenta otra enmienda para aumentar el sueldo al jefe de la brigada sanitaria, que defiende el señor Suau, firmante de la misma, diciendo que con ello se repara una injusticia.

Contra la enmienda, que es aprobada, hace constar su voto en contra el señor Bisbal que no es partidario de arreglar las cosas a medias.

Al hablarse del capítulo «Laboratorio» el señor Suau pide que se establezca una tarifa para los análisis del Laboratorio Municipal y el señor Rover propone que de lo que se pague por análisis cobre una cantidad el Director pues el sueldo que se le consigna no está en relación con su trabajo y su eficiencia.

Pasan ambas peticiones a la Comisión respectiva.

Con motivo de una petición del Barón de Pinopar proponiendo que se aumente la subvención a la Rectora de la Crianza (que se acuerda estudiar para resolverla en la Junta Municipal) el señor Llompart dice que sería curioso conocer la historia de la Crianza, que es una fundación particular, cuyo capital, dice, se ha evaporado.

Esto solicita el señor Alorda que, como Presidente de la Comisión de Fomento, asegura que nada ha visto de lo que dice el señor Llompart.

Interviene el señor Suau que dice que antes de acusar hay que tener datos y el señor Llompart asegura tenerlos, pero espera a que dicha historia venga documentada.

Antes de que acabe esta discusión, aun estamos á tiempo de presenciar una discusión viva y acalorada entre los señores Llompart y Alorda.

Al tratarse de la subvención á la Maestra de Corte (500 pesetas) el señor Llompart dice que cree que si el Ayuntamiento paga otras maestras de corte no debe concederse esta subvención que fué suprimida el año pasado y ahora se concede de nuevo.

El señor Rover defiende la concesión de dicha subvención por el beneficio que á las obreras que desean aprender corte reporta dicha profesora.

Finalmente, después de intervenir otros concejales, se aprueba dicha subvención.

Al capítulo «Casas de Socorro» se presentan dos enmiendas; una proponiendo aumentar el sueldo al cirujano de la Casa de Socorro y otra concediendo una subvención de 800 pesetas al dentista de la Casa de Socorro señor Reynés, autorizándole para usar el título de Odontólogo Municipal. Ambas quedan aprobadas, después de defender la segunda de ellas el señor Bisbal, firmante de la misma.

Al capítulo «Auxilios benéficos» el señor Bisbal hace constar su voto en contra de las subvenciones que se conceden á las entidades Siervas de Jesús, Comunidad Carmelitana, Comunidad Madres Adoratrices y Cocina del Patronato Obrero.

También hace constar su voto en contra de la subvención á la Comunidad de Madres Adoratrices el Sr. Alorda que aduce, como argumento, que el Ayuntamiento ya tiene un establecimiento de la misma índole.

También el señor Bisbal vota contra la consignación de 3.000 pesetas para funciones religiosas.

Se presenta una enmienda al concepto «Junta de Fomento de habitaciones baratas» proponiendo que quede sin efecto la disminución de 1.500 pesetas que se propone en el presupuesto; la cual es aprobada.

Se presenta una enmienda proponiendo conceder un crédito de 1.000 pesetas para la instalación de una estación telegráfica en Can Capas.

Defiende la enmienda el señor Suau y se opone á ello por no quedar más que mil y pico de pesetas para «Imprevistos» el señor Barceló y Mir.

La enmienda es votada y empátase la votación, que es decidida por el Alcalde en sentido negativo; desechándose la enmienda.

Queda terminada la discusión de los presupuestos, que arrojan un total de gastos, igual al de ingresos, de un millón 105.354'54 pesetas, quedando para «Imprevistos» la exigua cantidad de 1.015'61 pesetas.

Antes de terminar la sesión, el Alcalde manifiesta que ha gratificado con 10 pesetas á cada uno de dos guardias municipales que con exposición de su

Nueva aprehensión de arroz

Ayer por la mañana circuló por esta ciudad la noticia de haberse hecho otra nueva importante aprehensión de arroz en la costa de Manacor.

Procuramos confirmar la anterior noticia acudiendo á la Comandancia de Carabineros, donde se nos manifestó que efectivamente según un telegrama del jefe de la fuerza de la sección de Manacor habían sido aprehendidos en «Cala Costa» 56 sacos de arroz, un carro y una caballería y en un reconocimiento practicado en distintos predios de aquellas inmediaciones otros 46 sacos.

Se supone que dichas partidas estaban preparadas para el embarque clandestino.

Crónica de Sports

Ciclismo.—Febrer y las carreras de Barcelona

Ayer mañana llegó á Palma el corredor ciclista Simón Febrer, quien, juntamente con el motorista Antonio Parets, han desistido de tomar parte en la carrera con entrenadores que debe celebrarse en Valencia á principios de Agosto.

Nos habló extensamente de la carrera de Vendrell, explicándonos su retirada.

Nos dijo que él pasó el primero por la meta á la primera vuelta del circuito, seguido de Bover y que unos veinte kms. después, se sintió repentinamente indisputo suponiendo que fué debido á algunas bebidas tomadas durante la carrera y que le sentaron mal. Tan indisputo se sintió que se vió precisado á sentarse sobre unas piedras, donde se le acercaron algunos comisarios de la carrera conduciéndole al pueblo inmediato que era Villanueva. El médico de dicho pueblo le asistió convenientemente y Febrer estuvo algunas horas en bastante mal estado trasladándose después á Vendrell. Nos refirió la carrera en todos sus detalles, diciéndonos que Magdalena la llevaba muy bien y que Gargallo, Martínez, Villanueva y Solanas, seguían á buen tren.

Al día siguiente debía tener lugar la carrera «Copa del Ministro de Fomento» y se presentaron á la meta de salida siete corredores entre ellos Febrer, pero se le comunicó que la carrera se aplazaba. Ello fué debido seguramente á encontrarse muchos de los corredores cansados del día anterior y no poder tomar parte en ella.

Mediatamente que se le comunicó á Febrer la fecha de la celebración saldrá para Barcelona á disputar la copa Cambó.

Escándalo nocturno

En las primeras horas de la madrugada de ayer bajaba por la calle del Conquistador un carruaje ocupado por cinco individuos y dos mujeres, dando los primeros desaforados gritos.

Oidos estos por el Gobernador civil que se encontraba en el Borne, ordenó al guardia municipal de punto que siguiera á dicho carruaje ordenando al conductor y ocupantes que fueran á la Inspección.

El vehículo recorrió toda la vía lateral del Borne siguiendo los ocupantes repitiendo los gritos y voces contra la primera autoridad civil, hasta que llegó á la calle de Jovellanos donde fué detenido.

Acudió al propio tiempo una pareja de la policía que logró conducir á dichos individuos y acompañantes á la Inspección de vigilancia, donde fueron severamente reprendidos y multados con quinientas pesetas por el Gobernador, ingresando las mujeres en el depósito de Capuchinos.

Cuestiones obreras

La de la Algodonera

Según parece, después de la entrevista celebrada por la comisión de obreras de la fábrica «La Algodonera» con el Gobernador en la que aquellas ofrecieron ir á dar explicaciones al Ingeniero Industrial, al que habían injuriado, surgieron diversos pareceres entre los obreros por haberse aquel conformado con las explicaciones que le dieran las obreras, negándose empeño á consentir que continuara en la fábrica un obrero complicado en el asunto.

El domingo después de una reunión celebrada por los obreros quedó designada una comisión para ultimar el asunto, la que debía acudir á entrevistarse con el referido Director antes de la hora señalada para empezar los obreros el trabajo.

Ayer por la mañana acudieron los obreros y obreras á la calle de Buenavista dispuestos á reanudar el trabajo, pero como dieron las seis y solo se presentaron dos de los vocales de la comisión, se negaron á entrar al trabajo, disponiendo el Director que parara la máquina y se cerrase la fábrica.

Ayer tarde se reunieron de nuevo

Bañeras completas

A 80 PESETAS
Higiene.-Comodidad.-Elegancia y economía
Exposición y Venta **G. BUADES** Monjas 12 y 14

ACADEMIA TORRES Carreras militares Escuela Naval Ingenieros de la Armada
DIRIGIDA POR DON ANTONIO TORRES BESTARD, CAPITAN DE INFANTERIA
Resultado obtenido, último curso 25 plazas
Núm. 1, Infantería.—Núms. 1 y 2, Escuela Naval
Los alumnos estudian en la Academia bajo la inspección del Profesorado
INTERNOS :— MEDIOINTERNOS :— EXTERNOS
Piamonte, núm. 7.—Madrid

los obreros y obreras, acordando presentar unas bases al Gerente de la fábrica, pidiendo la destitución del Director.

Los aserradores

Ayer quedó solucionada la cuestión entre los señores Segura y los obreros aserradores de su fábrica, debiendo hoy reanudar el trabajo.

También quedó solucionada la cuestión entre los obreros del referido gremio y el dueño del taller del Mollet señor Llompart.

De Sociedad

En el vapor «Mallorca», llegaron ayer de Barcelona don Ramón Trix, don Juan Terrés, don Mariano Fina é hijo, don Miguel Montojo, don Sebastián Moranta, don Francisco Sobrateros, don Adolfo Damians y don Lamberto y don Enrique Juncosa.

Ha fallecido en la villa de Buñola el Honor Bartolomé Falou y Pons (a) Reu, persona que gozaba de generales simpatías entre los vecinos de aquel pueblo. Tanto al entierro como á los funerales acudió numerosa concurrencia.

Se encuentra bastante mejorada de su dolencia, habiendo podido ya abandonar la cama, la profesora en partos doña Amalia Salaverri.

Desememos su pronto y total restablecimiento.

La novillada de Inca

Una tarde buena. No se esperaba, pues por la mañana el tiempo presentaba mal cariz.

El tren de las 2'40 llega a Inca repleto de gente. Vemos á algunos aficionados.

La entrada, en el sol buena, floja en la sombra.

En los paños un mujeriego, estupendo. Y en las gradas una de payesitas, luciendo el clásico jubón y el rebosillo, de las que trastornan.

Preside el alcalde de la ciudad don Bartolomé Payeras. Acompañándole á gunos concejales.

Los 4 novi los lidiados, que según los carteles proceden de la ganadería de don Agustín Flores, fueron buenos, voluntariosos y nobles en extremo, exceptuando el último, toro negro, de buena lámina, grande, que resultó de difícil lidia, a causa de lo defectuoso de la vista, en extremo.

Chaves y Belenguer, bien toreando de capa y con la muleta. Vimos «ecosas» de ley, algunas verónicas y también algunos lances que entusiasmaron al respetable.

En cambio con el estoque muy desgraciadillo.

Belenguer cortó la oreja del segundo, á instancia de los que se entusiasman. Señores ¡que no hay derecho!

Los banderilleros cumplieron. Sobresalió un par de frente, de Mancheguet, superior.

El público salió satisfecho.

Y el repórter, también satisfecho, regresa a Palma en el tren extraordinario de la noche que retorna a la ciudad atestado de viajeros.

Hoy saldrá para Inca el Capitán General señor Muñoz Cobo, para presenciar el último día de fiesta.

Por la noche será obsequiado con un recital de piano, por el concertista don Antonio Torrandell.

CULTOS

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en Montesión en honor de San Ignacio de Loyola, fundador de la Compañía de Jesús: Exposición á las siete; á las ocho misa de Comunión general; á las diez y media Misa solemne que celebrará el Ilmo. Dr. don Gabriel Llompart, Obispo preconizado de Tenerife, con panegírico por el M. I. don Antonio Sancho, canónigo; por la tarde á las siete y tres cuartos, ejercicio del Triduo, sermón por el Rdo. P. José M. Carreras, S. J., Te-Deum, Bendición, solemne reserva de S. D. M. y adoración de la reliquia del Santo.

Subasta voluntaria

El 5 de Agosto próximo á las once de la mañana, en el despacho del letrado Don Francisco Barceló, calle de San Miguel, 149, se sacará á pública subasta y se rematará, si la postura acomoda, una casa sita en esta capital calle de Ballester, números 14 y 16, cuyos títulos de propiedad y condiciones podrán examinarse en el despacho del referido letrado.

Servicio de Correos de Menorca

Desde el próximo miércoles 17 del corriente los servicios de los vapores de las líneas de Ciudadela y Mahón, se despacharán en las oficinas de la «Isla Marítima», calle de Palacio, n.º 26.

Palma 15 Julio 1918.—El Naviero-Director, Antonio Ferragut.

Isleña Marítima

Los miércoles por la tarde de 4 y media á 6 y media en las oficinas de la calle de Palacio, se despachará las mercancías para Alicante y Mahón.

Palma 20 Julio 1918.—El Naviero-Director, Antonio Ferragut.

CINE MODERNO

SALON DE MODA

A las seis y media tarde. Absolutamente exito del 3.º y 4.º episodios de la celebrada serie EL TELEFONO DE LA MUERTE. Además ESTRENO del drama en tres largas partes titulado ANGELUS y una interesante comedia.

IMPORTANTANTE: A más de los incomparables programas que proyecta este salón, hallarán por medio de una moderna ventilación, mejor estar dentro este local que al aire libre.

CINE NUEVO

El cine verdaderamente más fresco de Palma Sindicato, 209

HOY

Colosal exitazo de la sensacional serie

RAVENGAR

3.º y 4.º episodios titulados EL INCENDIO DEL ELECTRI-PALACIO Y EL TERREMOTO.

Además se proyectarán varias cintas más.

PRECIOS

PREFERENCIA 0'20

GENERAL 0'10

SERVICIO DE VELEROS

ENTRE

Palma, Valencia, Barcelona y Alicante

Día 1.º de Agosto saldrá de Palma para Barcelona, la goleta

INES

Día 1.º de Agosto, saldrá de Palma para Valencia, el pailbot á motor

VALENTINA

Para informes: Don Jaime M. Granada, Plaza Antonie Manra, n.º 4.

Informes Comerciales

Aven. Alejandro Rosselló 10 3.º dcha.

Barbero Se necesita uno en la Peluquería de Juan Escriellas, calle Socorro, n.º 30.

Ayuntamiento

Sesión de ayer

A las doce y cuarto de la mañana abre el Alcalde don Pedro Martínez la sesión municipal ordinaria, que es de segunda convocatoria y á la cual asisten los concejales señores Barón de Pinopar, Planas, Barrera, Orador, Fons, Trián (don Miguel), Bisbal, Barceló y Mir, Muntaner, Suau, Barceló y Caimari, Moner, Alemany, Bibiloni, Solá, Carrió, Durán, Más, Aguiló (don Juan), Llompart, Más y Cañellas.

Aprobada el acta de la sesión anterior, el señor Orador propone, y así se acuerda, que conste en acta el sentimiento de la Corporación por la muerte del portero municipal, recién fallecido, Francisco Román y que se sufragan por el Ayuntamiento los gastos de entierro, como es costumbre.

Se da cuenta de una instancia de doña María Cifre interesando se le conceda una prórroga en el servicio de sillag del Borne. Fasa á la Comisión de Gobierno y Policía para su informe.

Se da cuenta de un oficio de la Junta del Centenario de la Merced invitando al Ayuntamiento á las fiestas que se celebrarán con dicho motivo. A propuesta del Barón de Pinopar se acuerda, haciendo constar su voto en contra el señor Bisbal, que el Ayuntamiento asista corporativamente á dichos actos.

Se conceden varios permisos para obras y se impone un multa al propietario de una casa de la calle del Sindicato por haber verificado ciertas obras sin permiso.

Se aprueba un dictamen aceptando el ofrecimiento del médico oculista don Antonio Roca para prestar sus servicios en la Casa de Socorro.

Se da lectura á un dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía proponiendo que, en vez de aceptarse la proposición que formuló el señor Fons, que podía restar tiempo á las discusiones de interés, por el Alcalde se haga cumplir el Reglamento con lo que se evitarán las discusiones inútiles.

Defiende el dictamen el señor Barceló y Caimari que, después de expresar los mismos argumentos, excita al Alcalde al cumplimiento del Reglamento.

El señor Fons se manifiesta conforme con ello, pues su único objeto es que no se pierda el tiempo hablando mucho de cosas de poco interés.

Concluye la discusión del articulado de los presupuestos para 1919

Sesión de la tarde

Dan las cinco y cuarto, pasan los minutos y no viene el Alcalde a presidir la sesión.

Uno de los concejales protesta de ello, excitando a los tenientes de alcalde allí presentes a ocupar la presidencia y abrir la sesión.

Finalmente llega el Alcalde don Pedro Martínez y abre la sesión estando presentes los concejales señores Muntaner, Orador, Barceló y Mir, Solá, Suau, Moner, Aguiló (don Juan), Alorda, Rover y Alemany.

En el público al empezar hay cinco personas; una de ellas es el mismo espedador de la primera sesión dedicada a presupuestos.

Posteriormente llegan los concejales señores Bisbal, Barón de Pinopar, Barrera, Llompart y Bibiloni.

Al leerse el capítulo «Comunicaciones», por el que se suprimen los teléfonos municipales de los suburbios, el señor Suau hace constar su voto en contra de la supresión de los teléfonos en aquellos sitios que disten más de 2 kms. de la capital, pues así se pierde la comunicación de la Alcaldía con aquellos.

Al capítulo de la Guardia Municipal en que se propone el aumento de 5 guardias municipales a pié y la supresión de 3 guardias montados, se presenta una enmienda pidiendo que se deje dicha reforma sin efecto y quede la guardia municipal como está ahora.

El señor Rover, firmante de la enmienda, la defiende diciendo que de este modo, suprimidos los teléfonos, tendrá la Alcaldía un medio de comunicarse con los suburbios.

El señor Barceló y Mir justifica la reforma que en el presupuesto se propone.

El señor Suau propone, como fórmula de transacción y así se acuerda, que el capítulo de la Guardia Municipal

Escándalo nocturno

En las primeras horas de la madrugada de ayer bajaba por la calle del Conquistador un carruaje ocupado por cinco individuos y dos mujeres, dando los primeros desaforados gritos.

Oidos estos por el Gobernador civil que se encontraba en el Borne, ordenó al guardia municipal de punto que siguiera á dicho carruaje ordenando al conductor y ocupantes que fueran á la Inspección.

El vehículo recorrió toda la vía lateral del Borne siguiendo los ocupantes repitiendo los gritos y voces contra la primera autoridad civil, hasta que llegó á la calle de Jovellanos donde fué detenido.

Acudió al propio tiempo una pareja de la policía que logró conducir á dichos individuos y acompañantes á la Inspección de vigilancia, donde fueron severamente reprendidos y multados con quinientas pesetas por el Gobernador, ingresando las mujeres en el depósito de Capuchinos.

Cuestiones obreras

La de la Algodonera

Según parece, después de la entrevista celebrada por la comisión de obreras de la fábrica «La Algodonera» con el Gobernador en la que aquellas ofrecieron ir á dar explicaciones al Ingeniero Industrial, al que habían injuriado, surgieron diversos pareceres entre los obreros por haberse aquel conformado con las explicaciones que le dieran las obreras, negándose empeño á consentir que continuara en la fábrica un obrero complicado en el asunto.

El domingo después de una reunión celebrada por los obreros quedó designada una comisión para ultimar el asunto, la que debía acudir á entrevistarse con el referido Director antes de la hora señalada para empezar los obreros el trabajo.

Ayer por la mañana acudieron los obreros y obreras á la calle de Buenavista dispuestos á reanudar el trabajo, pero como dieron las seis y solo se presentaron dos de los vocales de la comisión, se negaron á entrar al trabajo, disponiendo el Director que parara la máquina y se cerrase la fábrica.

Ayer tarde se reunieron de nuevo

Subasta voluntaria

El 5 de Agosto próximo á las once de la mañana, en el despacho del letrado Don Francisco Barceló, calle de San Miguel, 149, se sacará á pública subasta y se rematará, si la postura acomoda, una casa sita en esta capital calle de Ballester, números 14 y 16, cuyos títulos de propiedad y condiciones podrán examinarse en el despacho del referido letrado.

Servicio de Correos de Menorca

Desde el próximo miércoles 17 del corriente los servicios de los vapores de las líneas de Ciudadela y Mahón, se despacharán en las oficinas de la «Isla Marítima», calle de Palacio, n.º 26.

Palma 15 Julio 1918.—El Naviero-Director, Antonio Ferragut.

Isleña Marítima

Los miércoles por la tarde de 4 y media á 6 y media en las oficinas de la calle de Palacio, se despachará las mercancías para Alicante y Mahón.

Palma 20 Julio 1918.—El Naviero-Director, Antonio Ferragut.

CINE MODERNO

SALON DE MODA

A las seis y media tarde. Absolutamente exito del 3.º y 4.º episodios de la celebrada serie EL TELEFONO DE LA MUERTE. Además ESTRENO del drama en tres largas partes titulado ANGELUS y una interesante comedia.

IMPORTANTANTE: A más de los incomparables programas que proyecta este salón, hallarán por medio de una moderna ventilación, mejor estar dentro este local que al aire libre.

CINE NUEVO

El cine verdaderamente más fresco de Palma Sindicato, 209

HOY

Colosal exitazo de la sensacional serie

RAVENGAR

3.º y 4.º episodios titulados EL INCENDIO DEL ELECTRI-PALACIO Y EL TERREMOTO.

Además se proyectarán varias cintas más.

PRECIOS

PREFERENCIA 0'20

GENERAL 0'10

SERVICIO DE VELEROS

ENTRE

Palma, Valencia, Barcelona y Alicante

Día 1.º de Agosto saldrá de Palma para Barcelona, la goleta

INES

Día 1.º de Agosto, saldrá de Palma para Valencia, el pailbot á motor

VALENTINA

Para informes: Don Jaime M. Granada, Plaza Antonie Manra, n.º 4.

Informes Comerciales

Aven. Alejandro Rosselló 10 3.º dcha.

Barbero Se necesita uno en la Peluquería de Juan Escriellas, calle Socorro, n.º 30.

TELEGRAMAS

La guerra mundial

Telegramas de Madrid
Madrid 28 a las 24

Parte frances

Paris.—Dice un despacho oficial que en el norte del Marne continuamos nuestro avance.

Durante la noche nuestras tropas han alcanzado la orilla sur del Ourcq y a la derecha se han acercado a la carretera de Dormans a Reims.

En la Champagne rechazamos los ataques enemigos contra nuestras nuevas posiciones.

En el sur del Monte sin Nombre mantenemos íntegras nuestras posiciones.

Despacho alemán

Berlin.—Da cuenta un comunicado oficial de que reina actividad en los frentes enemigos.

En el norte del Lys, en la derecha e izquierda del Somme y en el noroeste de Montdidier rechazamos algunos ataques.

En los demás sectores reina actividad de artillería, habiendo empujado pequeños hechos de infantería.

Ante las nuevas posiciones de la Champagne el enemigo logró entrar en nuestras posiciones de Litherberge, de donde les arrojamos por medio de un contraataque.

Noticia desmentida

Viena.—Isformes autorizados desmienten las noticias publicadas referentes a que el ejército austriaco del frente italiano lo manda un general alemán.

El nuevo ministerio austriaco

Viena.—Se asegura que en el nuevo ministerio figuran todos los miembros del anterior Gabinete, excepto los ministros polacos.

El nombramiento del nuevo ministro fue el día 25 y juraron el día 26.

Probablemente se presentará inmediatamente a las Cámaras y después de las votaciones empezarán las vacaciones.

El Emperador ha dirigido un autógrafo a Seidler agradeciéndole su fidelidad y abnegación en el desempeño del cargo.

En otro autógrafo nombra Presidente del Consejo al Barón de Mussarek y seguidamente enumera a los restantes ministros.

Las tropas americanas, según los informes de Nauen

Nauen.—Las tropas americanas llegadas a Francia son negras en una proporción variable entre el 40 y el 50 por ciento.

Francia tiene que facilitar caballos para la artillería americana.

Ejército al mando de franceses

El ejército checo eslovaco de Siberia está bajo el mando de generales franceses.

Condenados a muerte

Roma.—Reunido el Consejo de guerra para fallar la causa sobre atentado cometido en el acorazado «Benedetto Brin» se pide por el abogado militar la absolución de Mario Azzoni y que sean condenados a ser fusilados por la espalda los procesados Giorgio Carpi, Achille Mosehini y Guglielmo Bartolini.

Prisioneros alemanes

Paris.—A 30.000 asciende el número de prisioneros alemanes hechos desde el principio de la contra ofensiva aliada.

Discusión de la paz entre socialistas

Londres.—Se reunían en Vivey el socialista Troelstra y los socialistas suizos, austriacos y alemanes para discutir la cuestión de la paz, habiendo sido rechazada por los socialistas franceses la invitación que se les ha hecho para asistir a dicha reunión.

Comunicado francés

Paris.—Un comunicado dice que continuamos el avance en el norte del Marne y en la región del Ourcq. Nos situamos a la orilla norte del río y penetramos en La Fere Tardenois, tomando también Chum Volay, Atenay, Aigy y Violanti.

Comunicado británico

Londres.—Dice un comunicado que en la persecución del enemigo llegamos hasta la línea general que pasa por el sur de la Feré hasta Chaumizy.

Los americanos comunican que entre el Ourcq y el Marne continúa la retirada alemana quedando la carretera de París a Nancy limpia de enemigos.

Otro parte inglés

Londres.—Un comunicado oficial dice que hubo pequeñas operaciones

en el suroeste de Arras y sectores de Loore y Guivendy.

Combates entre búlgaros y turcos

Londres.—Dicen de Roma que hubo combates entre búlgaros y turcos ignorándose el resultado.

Crisis ministerial en Turquía

Londres.—Se ha producido una crisis ministerial en Turquía a causa de las diferencias que existen entre Bulgaria y Turquía.

Dimisión del jefe del Gabinete militar del Kaiser

Nauen.—El jefe del Gabinete militar del Kaiser von Slucker ha dimitido por motivo de salud, sustituyéndolo von Marschall.

Despacho alemán

Nauen.—Dice un comunicado que la lucha continúa tenaz en las proximidades del Ourcq.

Comunicado alemán

Berlin.—Dice un parte oficial: Rechazamos los ataques parciales ingleses al Norte de Lys y Scarpa y orilla Norte del Somme.

Rechazamos los contraataques y movimientos parciales de los enemigos al Norte de Villegrapipe a los cuales ha precedido inmenso fuego de artillería.

En la noche del 25 desocupamos nuestra primera línea de combate entre el Ourcq y Arle, transfiriendo nuestra línea defensiva a la región de Fere-Tardenois y Villatardencis.

El enemigo no se aprovechó de nuestros movimientos, posesionándose por la tarde de nuestras posiciones que las desocupamos sin lucha.

Ayer la infantería enemiga intentó aproximarse a nuestras líneas con intenso fuego de artillería, pero con nuestros contraataques inflingimos grandes pérdidas.

Los destacamentos según el plan preconcebido, se retiraron a sus líneas al Suroeste de Feré en Tardencis.

Los ataques repetidos del enemigo dirigidos desde Chateaux Thierry por asalto de las divisiones francesas y americanas se inalararon.

Comunicado francés

Paris.—Un despacho oficial da cuenta que el Norte del Marne no ha cambiado la situación.

Por la noche se libraron combates en este punto y aprisionamos 400 hombres.

De política austriaca

Viena.—La mayoría de periódicos comentan con satisfacción la aprobación del presupuesto y concesión de créditos.

También ha satisfecho la declaración del presidente del Consejo de ministros de la seguridad de éste que no gobernará sin la cooperación de la Cámara de diputados.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 29 a las 23

El Brasil quiere avolar tropas

Rio Janeiro.—Un alto funcionario del Ministerio de la Guerra, hablando con un periodista, dijo que el Gobierno del Brasil espera la primera indicación de los Gobiernos de la «Entente» para enviar en seguida tropas brasileñas al frente francés.

Manifestaciones de Trotzky

Berna.—Un telegrama de Petrogrado dice que el Ministro de Negocios Extranjeros de Rusia M. Trotzky hablando con los corresponsales, expresó su opinión de que las maniobras de la «Entente» en Murmania solo beneficiarían a Alemania por el disgusto que producen en la opinión popular.

Grave situación en Moscú

Paris.—«Le Matin» publica un telegrama que dice que la situación en Moscú es gravísima.

Submarinos en las costas yankees

New York.—Una nota oficial confirma la presencia de submarinos enemigos en las costas de Massachusetts, habiendo sido hundidos varios buques.

Buque de guerra alemán en el Pacífico

Berna.—Según noticias de los Estados Unidos en Norfolk (Virginia) se reciben noticias de la presencia de un buque de guerra alemán en las aguas occidentales de América, que causa perjuicios a la navegación.

El buque expresado fué divisado primeramente al Este de las islas Bermudas, donde echó a pique un gran vapor inglés.

Según la prensa americana se trata de un buque que servirá de

base a los submarinos que operan en aquellas aguas.

Las huelgas en Inglaterra

Londres.—La prensa inglesa dice que aparte 150 mil obreros de las fábricas de municiones que se han declarado en huelga en Birmingham, 30 mil obreros de las fábricas de Leeds han amenazado con la huelga si el martes próximo no reciben respuesta satisfactoria a sus demandas.

Gratificaciones para los que capturen submarinos

New York.—El gobierno yankee anuncia que aumenta hasta diez mil dólares la gratificación que se concede al que capture un submarino.

Política

Madrid 29 a las 5

El Rey habló con Sanchez Guerra y Romanones

Dicen de San Sebastian que durante la carrera de caballos el Rey conversó con el Conde de Romanones y con el señor Sánchez Guerra.

El Conde de Romanones ha dicho que ignora si en el próximo Consejo se ultimarà la cifra de los Presupuestos de 1919 y que la cuestión es no acabar aún bien.

En Agosto se celebrará un Consejo importante. — Convocatoria de Cortes

Referencias de políticos de San Sebastian aseguran que el 8 de Agosto se celebrará un Consejo de Ministros marchando a Madrid el Conde de Romanones.

Se cree que en aquel Consejo se tratará del Presupuesto próximo y de la convocatoria de Cortes que se hará para el 15 de Octubre.

Hay esperanza de encontrar una fórmula para que vuelvan entonces las izquierdas al Parlamento.

Elecciones municipales

Madrid 29 a las 17

Tenerife. — Se han celebrado las elecciones municipales por cuatro distritos.

En tres de estos han triunfado cinco monárquicos y en el otro tres republicanos.

Faltan datos de dos secciones, pero el gobernador da por descontado el triunfo de los monárquicos.

De Portugal

Madrid 29 a las 5

Sidoneo Paes asiste a una sesión de boxeo entre mutilados de la guerra

Lisboa.—El Presidente de la República, Sidoneo Paes, asistió al espectáculo de boxeo y otros deportes que organizó el Ministro norteamericano con marineros de los barcos de guerra y los mutilados de la guerra portugueses habiendo luchado el campeón español Dalmases.

Dos violentos incendios

Lisboa.—Dicen de Oporto que se han declarado dos violentos incendios en el Hospital militar, y un depósito de vinos ardiendo 800 pipas de vinos generosos y alcohol.

Hallezgo de bombas

Lisboa.—La Policía se ha incautado de 44 bombas y de otros explosivos encontrados en la casa del obrero que falleció hace tres días.

El gobierno portugués se adherirá al homenaje al Brasil

Lisboa.—El Gobierno asistirá mañana a la sesión de la Cámara de diputados para asociarse al homenaje que se prestará al Brasil con motivo de la proposición del diputado señor Lobo Avila Suima.

Noticias sueltas

Madrid 28 a las 17

La «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica lo siguiente: Leyes sancionadas del ministerio de Fomento.

Circular a los fiscales de las audiencias dictando reglas para la aplicación de la ley de garantías para la neutralidad.

Circular a los alcaldes para que cumplan el decreto de 15 de mayo de 1917 a fin de que incluyan en los contratos con los médicos las cantidades con destino al Colegio de Huérfanos.

Detención de portugueses

Anoche la policía detuvo a dos portugueses reclamados por un robo realizado en Oporto.

Rosado en el campo

El subsecretario de la Gobernación, señor Rosado marchó a Torredelmonca a pasar el día con el señor García Prieto.

Sin noticias

En los centros oficiales hay completa carencia de noticias.

Convento franco-español

En virtud del convenio, el consorcio bancario francés hizo entrega al español, por el 4º plazo, de 35 millones.

Convenio comercial

Continúan las conferencias de los representantes norteamericanos y españoles para ultimar el convenio comercial entre ambas naciones.

Ampliaciones de billetes

Se asegura que en breve publicará la «Gaceta» el decreto autorizando al Banco de España para ampliar la circulación de billetes por valor de 500 millones.

Alza de las substancias

Valencia.—Reina gran alarma en la opinión a causa de la enorme alza de las substancias.

Riña sangrienta

Esta madrugada en la verbera de Santiago el organillero Silvestre Barba sn trabó de palabras con un sujeto insultó a éste un desconocido y agredióle con una navaja dándole de puñaladas en el vientre, agonizando.

Un incendio

Granada.—Se inició un incendio en un depósito de ataudes.

El edificio está inmediato al destinado a cárcel, al aperebirse los presos del fuego se alarmaron pretendiendo salir a la calle, produciéndose gran alarma.

La fuerza pública restableció el orden sin que ocurriesen desgracias.

Comida íntima

Comunican de Valencia que el alcalde ha obsequiado con una comida íntima en los Viveros de Benilure a los hermanos «Gallos».

Corrida de despedida

Dicen de Valencia que están vendidas todas las localidades de la corrida de despedida de Rafael «Gallos» que se verificará el día 30.

El primer toro lo briudará al alcalde como representante de la ciudad.

El segundo toro al aficionado Santonia a quien le brindó el primer becerro que mató en aquella plaza.

Explosión de dinamita

Telegrafían de Bilbao que entre Burcana y Luchana, debajo de la tubería de agua que surte los Altos Hornos se produjo una fuerte explosión de dinamita, quedando rota la tubería.

El agua amenaza inundar dos barrios.

Se practican gestiones en busca de los autores del hecho.

Ahogado

De Toledo comunican que mientras se bañaba en el río Tajo pereció ahogado un vecino de Moejon hijo del alcalde de dicho pueblo.

El cadáver fué arrastrado por la corriente.

El Rey a San Sebastián.—La Reina en la playa

Santander.—A las diez de la mañana salió S. M. el Rey en auto, acompañado de los marqueses de Viana, Arian y Villavieja, para San Sebastian para ver las carreras de caballos, debiendo regresar mañana.

S. M. la Reina estuvo en la playa con los infantes, bañándose estos.

Manifiesto de los mineros de Peñarroya

En vista del resultado de las gestiones realizadas ante el Gobernador por el Sindicato y los obreros mineros y metalúrgicos de Peñarroya, éstos han publicado un manifiesto en el que se ordena el comienzo de la huelga desde mañana.

El manifiesto espresa que no se va al rompimiento por culpa de los obreros, que han agotado todos los recursos para no llegar a esta resolución.

Dice que retiraron los primeros oficios anunciando la huelga para dar tiempo a buscar una honrosa solución, pero la Empresa separándose de la obra de paz les ha lanzado al conflicto.

Fallecimiento

Ha fallecido en Suiza el sabio dominico español P. Norberto del Prado, natural de Salario, provincia de Asturias.

Petición de la Asociación de Agricultores de España

La Asociación de Agricultores de España ha dirigido a la Comisaría General de Abastecimientos un documento quejándose de que por los Gobiernos civiles no se suministra, como dispone la Real orden últimamente publicada, el benzol necesario para los usos agrícolas.

Pide que, en lugar de los Goberna-

dores, intervengan los Consejos Provinciales de Agricultura y Ganadería en el reparto de dicha esencia.

Por acuerdo de los agricultores, dicha Asociación ha pedido también en un extenso documento que la Comisaría revise la tasa del trigo, pues considera a la actual injusta, estimando que debe fluctuar entre cincuenta y sesenta pesetas los cien kilos.

Noticias optimistas de la huelga de Peñarroya.—El martes se cree que entrarán al trabajo

A la una de la madrugada ha celebrado una conferencia el Subsecretario de Gobernación con el Gobernador de Córdoba, comunicando éste que las noticias eran optimistas.

Añadió el Gobernador que había llegado Lucio Martínez y que había celebrado una conferencia con los obreros del Sindicato, y el Director de las minas y el Teniente de la Guardia civil.

La conferencia se desarrolló en tonos de gran cordialidad y si no se ha llegado a un completo acuerdo es por querer los obreros someter el asunto a la Asamblea magna y porque después de cinco horas de conferencia se retiraron a descansar. La conferencia continuará hoy a las 11 de la mañana.

Respecto a los hulleros están todos de absoluta conformidad no faltando más que señalar los pluses llamados de guerra por el aumento de las substancias, esperando que hoy se llegará a un acuerdo definitivo.

Las impresiones de última hora son optimistas creyéndose que el martes reanudarán el trabajo los obreros que huelguen el lunes.

Obremos sin trabajo

Dicen de Sevilla que en vista de la carestía del transporte de corcho en los ferrocarriles andaluces han quedado en la calle numerosos obreros que se dirigieron al Gobierno para pedir el abaratamiento de dichos transportes.

La «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica lo siguiente: Declarando que los contratistas de obras hidráulicas y de obras de puentes en ejecución tendrán derecho en los casos que se mencionan a la rescisión del contrato con devolución de la fianza pero sin derecho a reclamar al Estado la adquisición de herramientas ó medios auxiliares que utilicen para la construcción de aquellas ni a indemnización por ningún concepto.

La huelga de Peñarroya

El subsecretario de Gobernación manifestó a los periodistas que las impresiones de hoy sobre la situación de la huelga de Peñarroya, son francamente optimistas.

Muerto en riña

Tenerife.—En la noche del 26 fué muerto en riña el guardia jurado particular Miguel Vaceyndo.

Situación de Gran Canaria

Tenerife.—Segun las informaciones practicadas sobre la situación del campo de la Gran Canaria resulta que no son tan pesimistas como se ha dicho, únicamente por consecuencia de la guerra europea existe la natural penuria.

Mineros que insisten en la huelga

Jaen.—El director de la mina «Rafaelito» ha acordado conceder a los obreros la jornada del día 24, pero aquellos insisten en mantener la huelga.

Numerosas casas incendiadas

El gobernador de Palencia ha regresado de Otero del Guarda en don de el incendio, como es sabido, destruyó numerosas casas confirmando las primeras noticias sobre la magnitud de la catástrofe.

Impuesto sobre alquileres

El Alcalde de Madrid, señor Silveira, presentará en la sesión próxima una moción estableciendo un impuesto de 50 céntimos a 20 pesetas sobre el alquiler de las casas que paguen desde 150 en adelante.

Tormenta.—Botadura de la goleta «Isabel»

Se ha desencadenado una fuerte tormenta, lloviendo en abundancia, causando inundaciones y daños en los campos.

Noticias del Extranjero

Barcelona 29 a las 23

La representación del Papa en los Estados Unidos

Nueva York.—Se asegura que han surgido dificultades en las gestiones que se venían realizando para elevar la Legación Apostólica en los Estados Unidos al rango de Nunciatura.

De Ibiza

Ibiza 29 a las 17

Tormenta.—Botadura de la goleta «Isabel»

A las tres de la tarde ante numerosa concurrencia ha sido felizmente botada al mar la goleta «Isabel» de tres palos y de 250 toneladas, propiedad de don Abel Matutes.

Noticias de Barcelona

Barcelona 29 a las 22

Los procesos por espionaje

El abogado señor Palou y Garí ha entregado al Juzgado un escrito en que el firmante del mismo José Ortega (Algabeño III) procesado por el supuesto delito de espionaje francés, solicita que se le conceda la libertad provisional.

Un reclutador de obreros detenido

Ha sido detenido en la estación del Clot un reclutador de obreros para Francia, que cobraba de 3 pesetas por cada obrero que enviaba a Francia.

Ventosa a Madrid

Ha salido para Madrid el Comisario de Abastecimientos señor Ventosa habiéndole despedido las autoridades y muchos amigos.

Cambó marchará mañana

El Ministro de Fomento señor Cambó marchará mañana de regreso para la Corte.

Comentarios al mitin de las izquierdas

La prensa de hoy dedica amplio espacio a comentar el acto celebrado ayer por las izquierdas en el Palacio de Bellas Artes.

Noticias de Barcelona

Barcelona 29 a las 22

Hallezgo de una mina en el fondo del puerto

Esta mañana los buzos que rastreaban el carbón cerca del muelle de Poniente hallaron una mina y la han subido a tierra.

Ignorando lo que era la golpeaban con un martillo y los carabineros les advirtieron del peligro que corrían.

Avísada la Comandancia de Marina envió al sitio donde estaba la mina unos oficiales del crucero «Extremadura» quienes han comprobado que la mina había sido pescada hace un mes en estas aguas y que le quitaron la espoleta para examinarla y la pusieron en un bote para facilitar esta operación pero aquella noche llovió mucho se llenó el bote de agua y volcó y la mina se fué al fondo del mar siendo inútiles los esfuerzos que se hicieron para recuperarla.

Hoy ha sido hallada a doscientos metros del sitio de distancia donde se hundió.

Los procesos por espionaje

El abogado señor Palou y Garí ha entregado al Juzgado un escrito en que el firmante del mismo José Ortega (Algabeño III) procesado por el supuesto delito de espionaje francés, solicita que se le conceda la libertad provisional.

Un reclutador de obreros detenido

Ha sido detenido en la estación del Clot un reclutador de obreros para Francia, que cobraba de 3 pesetas por cada obrero que enviaba a Francia.

Ventosa a Madrid

Ha salido para Madrid el Comisario de Abastecimientos señor Ventosa habiéndole despedido las autoridades y muchos amigos.

Antes de salir para la Corte dijo que era inexacto que le haya el Gobierno ofrecido la Embajada de España en París.

Cambó marchará mañana

El Ministro de Fomento señor Cambó marchará mañana de regreso para la Corte.